

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Islam sebagai agama *rahmatan lil 'alamin* memberikan petunjuk kepada umatnya tentang segala hal yang harus dilakukan dan yang harus ditinggalkan. Petunjuk tersebut berkaitan dengan akidah, ibadah, akhlak, dan muamalah. Islam menghendaki setiap muslim untuk mengikuti petunjuk Allah agar dapat mencapai kebahagiaan sejati di dunia dan akhirat.

Islam tidak memisahkan urusan dunia dan akhirat, tetapi memadukan keduanya. Seorang muslim tidak dapat beranggapan bahwa pada urusan-urusan duniawi (*muamalah*) dapat melakukan apa saja tanpa memperhatikan ketentuan syariah, sementara dalam urusan ukhrawi taat dengan syariah. Seorang muslim harus beragama secara *kaffah* dalam arti baik dalam urusan dunia maupun akhirat harus berlandaskan kepada ketentuan syariat. Selain ketentuan akidah dan ibadah, Islam juga memberikan ketentuan-ketentuan *muamalah* dalam konteks aktivitas ekonomi, baik alquran maupun as-sunnah keduanya memberikan prinsip-prinsip aktivitas ekonomi yang sesuai dengan ketentuan syariah yang harus dipraktikkan umat Islam dalam aktivitas ekonomi sehari-hari.¹

Umat Islam diharapkan hidup saling tolong menolong, yang kaya harus membantu yang miskin. Bantuan ini bisa berupa pemberian tanpa ada

¹ Soemitra Andri, *Bank dan Lembaga Keuangan Syariah* (Jakarta: Prenada Media Group, cet. Ke-2, 2010), 7.

Indonesia yang sebagian masyarakatnya masih berada dibawah garis kemiskinan cenderung memilih melakukan kegiatan pinjam meminjam pada lembaga nonformal seperti misalnya renternir. Kecenderungan ini dilakukan karena mudahnya persyaratan yang harus dipenuhi, mudah diakses dan dapat dilakukan dengan waktu yang relatif singkat. Namun dibalik kemudahan tersebut, renternir atau sejenisnya menekan masyarakat dengan tingginya bunga.

Dengan berkembangnya perekonomian masyarakat yang semakin meningkat, maka seseorang dapat mencari pinjaman melalui jasa pembiayaan baik melalui lembaga keuangan bank maupun lembaga keuangan non bank, diantaranya adalah lembaga pegadaian, yang menawarkan akses yang lebih mudah, proses yang jauh lebih singkat dan persyaratan yang relatif sederhana dan mempermudah masyarakat dalam memenuhi kebutuhan finansial mereka.

Namun dalam praktiknya Lembaga Pegadaian ini tak luput dari sistem yang melakukan transaksi dengan sistem pembiayaan berbunga, dimana setiap pinjaman akan dibayar dengan bunga pinjaman yang sudah ditetapkan sebelum terjadinya akad. Dalam istilah ini bunga atau riba adalah sesuatu yang diharamkan hukumnya. Dengan demikian, banyak masyarakat Indonesia yang sebagian besar adalah umat muslim tak mau ambil resiko dengan melakukan transaksi pinjam meminjam pada lembaga pegadaian tersebut.

berdasarkan pengamatan di lapangan pertumbuhan pegadaian syariah menunjukkan peningkatan yang pesat semenjak pertama kali didirikannya pada tahun 2003.

Setiap organisasi membutuhkan perencanaan strategi pemasaran untuk mencapai tujuan dan objektifitas mereka, manajer pemasaran harus mulai berfikir tentang apa yang dapat dilakukan dengan baik oleh perusahaan dan apa yang harus dilindungi oleh perusahaan (Ferrel dan Harline, 2005). Tanpa perencanaan strategi pemasaran yang vital ini, organisasi tidak dapat mencapai kepuasan dan kebutuhan dan keinginan konsumen dan para pemegang saham. Dalam perusahaan berencana berkembang, dan mengimplementasikan perencanaan strategi, organisasi memerlukan banyak informasi baik dari eksternal maupun internal yang sewaktu berubah. Dengan mengetahui informasi tentang kekuatan-kekuatan dan kelemahan-kelemahan perusahaan, maka perusahaan dapat mengambil langkah yang tepat dalam memanfaatkan peluang dan menghindari ancaman. Organisasi juga perlu mengamati tentang persaingan, peraturan, tingkat inflasi siklus bisnis, keinginan dan harapan konsumen.

Perencanaan strategi pemasaran ini menghasilkan tata cara bagaimana organisasi menyadari akan implementasi atau penerapan. Selain itu organisasi juga dapat mempelajari tentang kebutuhan konsumen, ekseptasi, persepsi, dan level kepuasan. Semakin dalam perusahaan mengerti, maka akan menghasilkan pondasi untuk menciptakan keuntungan kompetitif.

Dalam hal ini jelas sekali, bahwa perencanaan strategi sangat diperlukan dalam memperoleh keunggulan bisnis.

Dalam keseharian, kita mengenal istilah pemasaran dan penjualan yang terkadang pengertiannya dianggap sama. Padahal kedua istilah tersebut berbeda dari sisi orientasi dan konsep yang digunakan. Penjualan berorientasi pada produk yang telah ada dan berusaha agar barang tersebut dapat terjual sebanyak mungkin. Terkadang penjual memanfaatkan ketidak tahuan pembeli dengan bujuk rayu, manipulasi kualitas, bersumpah palsu untuk membujuk dan meyakinkan pembeli. Semuanya demi memperoleh keuntungan yang setinggi-tingginya. Penjual terpuaskan akan tetapi pembeli seketika mengetahui bahwa kualitas barang tidak seperti yang disampaikan penjual, maka akan dapat dipastikan pembeli tidak akan membeli kembali dan memberi tahu pihak lain agar tidak membeli di tempat dimana dia merasa tertipu.

Sedangkan pemasaran berpangkal pada kebutuhan pembeli yang belum terpenuhi dalam hal produk, kualitas, harga, kemudahan mendapat spare part dan sebagainya. Produk bukan satu-satunya penjamin kepuasan konsumen, akan tetapi ada beberapa variable lain yang sangat mempengaruhi kepuasan konsumen yakni harga produk, lokasi, distribusi dan sebagainya. Apabila konsumen merasa puas, maka ia akan kembali dan tetap bertahan dengan produk kita dan memberitahu kepada pihak lain untuk membeli dari kita.

Keberhasilan perusahaan mencapai tujuan dan sasaran perusahaan sangat di pengaruhi oleh kemampuan perusahaan memasarkan produknya. Tujuan perusahaan untuk dapat menjamin kelangsungan hidupnya, berkembang dan mampu bersaing, hanya mungkin apabila perusahaan dapat menjual produknya dengan harga yang menguntungkan pada tingkat kuantitas yang diharapkan serta mampu mengatasi tantangan dari para pesaing dalam pemasaran. Untuk ini dibutuhkan orang-orang yang dinamis yang mempunyai kreatifitas, inisiatif dan ulet untuk memimpin kegiatan bidang pemasaran agar perusahaan berhasil. Untuk itu perusahaan khususnya pada pegadaian syariah harus mampu untuk menyusun strategi pemasaran yang komprehensif, sehingga upaya pemasaran yang dilakukan bisa optimal.

Perencanaan strategi pemasaran itu sangat penting. Karena strategi yang baik bila dilaksanakan dengan buruk, masih bisa mendapatkan keuntungan. Rencana yang buruk tetapi diimplementasikan dengan baik juga dapat membuat rugi perusahaan. Namun apabila strategi perencanaannya kreatif dan diimplementasikan dengan baik, maka hasil yang didapatkan akan jauh lebih baik dan memuaskan.

Berdasarkan uraian di atas, maka penulis akan mengkaji dan membahas lebih jauh mengenai pemasaran itu sendiri, khususnya tentang perencanaan strategi pemasaran dan penerapan melalui penelitian dan menuangkannya ke dalam bentuk skripsi dengan judul **“Perencanaan Dan Penerapan Strategi Pemasaran Pembiayaan Ar-Rahn Usaha Mikro (ARRUM) Pada Pegadaian Syariah Cabang Blauran Surabaya”**

Syariah yang selama ini hanya mengenal Pegadaian konvensional yang lebih dulu dikenal masyarakat. Untuk mempertahankan masyarakat yang sudah menjadi nasabah maka, Pegadaian Syariah harus memberikan kemudahan kepada nasabah. Yang dapat dilakukan oleh Pegadaian Syariah adalah memberikan keuntungan yang sebesar-besarnya dan juga peningkatan pelayanan. Dimana dalam hal ini Pegadaian Syariah harus bisa memberikan sistem operasional yang mudah, tidak mempersulit nasabah dan cepat.

Dari penelitian-penelitian yang diangkat tersebut diatas dapat disimpulkan bahwa ketiga skripsi tersebut membahas tentang akad rahn pada Pegadaian Syariah, pelaksanaan akad *rahn* dan akad *ijārah* serta cara meningkatkan jumlah nasabah Pegadaian Syariah.

Hal yang membedakan antara tema skripsi yang penulis angkat dengan skripsi diatas adalah perbedaan kajian penelitian, yaitu pembiayaan Ar-Rahn Usaha Mikro (ARRUM). Pada skripsi ini, penulis akan membahas mengenai pembiayaan pada pegadaian syariah yang dikhususkan kepada usaha kecil dan menengah. Pemberian pembiayaan ini sangat dibutuhkan oleh pengusaha kecil dan menengah sebagai modal usaha untuk dapat berkembang lebih baik.

